

26.08.2021 - 11:04 Uhr

Une rentrée scolaire différente pour les élèves déplacés au Burkina Faso



Genève, le 27 août 2021 – Au Burkina Faso, plus de la moitié des enfants de 3 à 17 ans n'ont pas accès à l'école dans six régions touchées par les crises sécuritaire et sanitaire. Enfants du Monde offre à ces jeunes une éducation inclusive de qualité grâce à un financement du fonds mondial dédié à l'éducation en situation d'urgence Education Cannot Wait.

Un contexte difficile pour l'éducation

Le Burkina Faso fait face depuis 2016 à des attaques récurrentes de la part de groupes armés. Selon le Conseil National de Secours d'Urgence et de Réhabilitation (CONASUR), ce climat d'insécurité grandissante provoque des déplacements massifs de population dans le pays. La crise sécuritaire a entraîné la fermeture de plus de 2'000 écoles pendant plusieurs mois*, affectant plus de 300'000 élèves en 2020. La crise sanitaire a aggravé la situation. Ainsi depuis des mois, **de nombreux enfants de familles déplacées et de familles démunies sont privés d'accès à l'éducation.**

Scolariser les enfants déplacés et vulnérables

Grâce à deux projets coordonnés par Enfants du Monde et financés par le fonds Education Cannot Wait, **plus de 100'000 enfants issus des populations déplacées et d'accueil seront scolarisés** dans un environnement d'apprentissage sûr et protecteur dans des régions particulièrement affectées par les crises sécuritaire et sanitaire : la Boucle du Mouhoun, le Centre-Est, le Centre-Nord, l'Est, le Nord et le Sahel.

S'adapter à la situation d'urgence

Depuis janvier 2021, pour s'adapter aux besoins des populations et du contexte, **des salles de classes d'urgence ont été ouvertes** venant ainsi en appui aux écoles d'accueil souvent sans capacité suffisante pour accueillir les élèves. Les écoles ont été dotées de réservoirs d'eau. **Nos partenaires locaux distribuent des masques de protection pour les élèves, des fournitures scolaires, des kits d'hygiène menstruelle pour les filles ainsi que des vélos permettant aux enfants vivant loin des écoles de se rendre en classe.** Les familles les plus démunies ont reçu **des bourses pour pouvoir envoyer leurs enfants à l'école** et des pièces administratives (acte de naissance et carte nationale d'identité) ont été établies pour les enfants déplacés ou issus de familles hôtes vulnérables pour faciliter leur inscription à l'école. Enfin, les enseignant-es ont été formés-es pour veiller particulièrement à la protection de l'enfance, en raison des violences accrues générées par ces situations de crise et des risques encourus par les enfants (mariage précoce, travail des enfants etc.).

Donner une éducation de qualité aux enfants défavorisés

Ces projets d'éducation en situation d'urgence destinés aux enfants déplacés et vulnérables au Burkina Faso viennent s'ajouter aux programmes d'éducation qu'Enfants du Monde met déjà en place dans le monde. **En 2020, l'association a contribué à des actions en faveur de plus de 560'000 élèves défavorisés (enfants et jeunes adultes) au Burkina Faso, au Niger, en Haïti, au Tchad et au Guatemala,** en améliorant l'accès et la qualité de l'éducation. L'enseignement est adapté à leurs besoins spécifiques, notamment en dispensant les cours à la fois dans leur langue maternelle et dans la langue officielle du pays ; en adaptant les calendriers scolaires (par exemple pour les enfants de familles nomades) et en développant des contenus éducatifs étroitement liés à la culture locale.

*Source : Rapport statistique Éducation en situation d'urgence, Ministère de l'Éducation Nationale, de l'alphabétisation et de la promotion des langues nationales au Burkina Faso, 5 décembre 2020

A propos d'Éducation sans délai (Education cannot wait)

Plus d'informations ici : www.educationcannotwait.org

Alexandra Bloc, Chargée de communication

communication@edm.ch

Tél. + 41 22 798 88 81

Natel +41 76 567 03 05

Enfants du Monde (www.edm.ch) est une organisation non gouvernementale suisse basée à Genève. Depuis plus de 50 ans, elle offre une éducation de qualité et l'accès à des services de santé aux enfants et mères dans certains des pays les plus pauvres du monde.

En Suisse et dans ses pays d'intervention, Enfants du Monde mène des actions de promotion des droits de l'enfant et d'éducation au développement durable, centrées sur la participation des enfants et des jeunes.

Enfants du Monde détient le label de qualité suisse ZEW0 depuis 1971.

Medieninhalte



Remise de vélos à un enfant habitant loin de l'école. © FDC



Classes d'urgences

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100078102/100876273> abgerufen werden.